



O negocian el Presupuesto o no habrá reformas constitucionales: Va por México

La coalición Va por México presentó ayer su presupuesto alterno en San Lázaro. Acudieron los dirigentes nacionales del PAN, PRI, PRD; los coordinadores parlamentarios de esas agrupaciones políticas. Todo el peso de la oposición, menos MC.

Un denominador común en las intervenciones: no están de acuerdo en adecuar las finanzas públicas al capricho de sólo hombre: YSQ. La alianza Va por México propone reajustar 380 mil millones de pesos del Presupuesto que llaman *austericidio* republicano enviado por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados. En su propuesta, el bloque sugiere quitar 50% de los recursos asignados a las obras de AMLO (Dos Bocas, Tren Maya, Aeropuerto Santa Lucía y el Corredor Istmo de Tehuantepec).

Pero también volver a fondear las estancias infantiles, los refugios para mujeres, la prevención de la violencia contra la mujer, ampliar los fondos de seguridad en los municipios, recursos para carreteras, Fondo de Capitalidad, Fondo Metropolitano, Fonden, Seguro de Desempleo... Cuatro grandes ejes absorberían buena parte de las resignaciones propuestas por el bloque de oposición: federalismo (78 mil 178.8 millones de pesos); política social (59.1 mil millones); reactivación económica (47.6 mil millones), e impulso a la mujer (4.7 mil millones de pesos). Las reducciones se harían al gasto de operación (107.3 mil millones de pesos); megaproyectos (60.8 mil millones de pesos); Sembrando Vida (14.4 mil millones de pesos); trenes de carga y servidores de la nación (7.4 mil millones).

Fue una extraña rueda de prensa, donde no todos los que querían preguntar lo hicieron. Se quedaron con sus dudas **Claudia Salazar**, de *Reforma*, y **Margarita Nicolás**, de Radio 620, decana de la fuente.

* Destacó el tono 100% opositor del jefe nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, a quien sus críticos llaman *Amlito*. No le gustó nada que su homólogo, **Mario Delgado**, dijera que *Morena* va a "borrar" al tricolor. Dijo: "Tengan su reforma eléctrica para que aprendan. **Mario Delgado**, en una actitud soberbia que en nada ayuda, está cerrando el diálogo con la oposición.

"El tema de la reforma para nada lo vamos a discutir en diciembre, para nada lo vamos a discutir en abril, porque estamos cerca de las elecciones. Si quieren discutir la reforma lo vamos a hacer en septiembre, después de las elecciones. Si ellos no quieren abrir espacios a la discusión y a la construcción de

acuerdos y consensos en el Presupuesto y dicen no, pues también la oposición les puede decir no a todo. No avanzamos en el Presupuesto, pero tampoco van a avanzar en sus reformas".

AMLO tiene planeado presentar tres reformas constitucionales en lo que queda de su sexenio: la eléctrica, la integración de Guardia Nacional a la Sedena y la electoral.

-¿Ese "tengan para que aprendan" es un no a la reforma eléctrica como está? —insistimos.

-Es un tengan para que aprendan a hacer política. El señor **Delgado** lo que tiene que hacer es trabajar, construir para este país. *Morena* es una vergüenza. Ha quedado claro que no tiene ni la capacidad ni el talento político para construir acuerdos y consensos en la Cámara —respondió.

* Recibimos un correo electrónico con el mensaje de **Eduardo Aguilar Sierra**, abogado de **Ricardo Anaya**, luego del anuncio de que la próxima audiencia del excandidato presidencial del PAN, programada para el 31 de enero del 2022, tendrá que ser presencial, ya no virtual. "La Defensa solicitó el diferimiento, toda vez que ha sido desproporcionado el tiempo que la Fiscalía ha tenido para integrar la carpeta de investigación, frente a el tiempo dado a la defensa para su estudio, lo cual va en contra del principio de defensa técnica adecuada. El señor **Anaya** hoy goza de todos sus derechos jurídicos y ciudadanos vigentes. Las acusaciones en su contra (por cohecho) están basadas en hechos falsos, serán desvirtuadas, toda vez que el acusado es inocente. Las expresiones del presidente **Andrés Manuel López Obrador** el día de hoy en contra de **Ricardo Anaya** acreditan, una vez más, que estamos frente a una persecución política ordenada desde la Presidencia de la República".

El Presidente se preguntó: "¿Quién le aconsejó que amenazara a **Peña** con meterlo a la cárcel? ¿Por qué lo hizo? ¿Pensaba obtener más votos? Qué regrese, que informe, que aclare su situación", dijo. El juez **Marco Antonio Fuerte Tapia** dejó claro que es el último diferimiento de la audiencia. En caso de no presentarse, la FGR tendrá autorización de usar los medios que considere pertinentes para garantizar su presencia en la sala de audiencias. **Ricardo** no parece tener más opciones que una ficha roja de Interpol o la cárcel. Así anda la justicia en México.

gen 1.3 mdp a asesor de Olga





Sara Lovera

La tentación del autoritarismo

En febrero de 1990 Cristina Rastig presidenta del Club Schau-fenster, en la capital de la República Democrática Alemana (RDA), de 46 años y de gusto jazzista, militante de base del Nuevo Foro, la mesa redonda que impulsó la caída del viejo régimen "socialista", me dijo que la población buscaba un socialismo democrático, "sólo queríamos elecciones libres" y recuperar las libertades individuales y colectivas, sin abandonar un sistema de bienestar y justicia para todas y todos.

La caída histórica de los regímenes revolucionarios de principios del siglo XX se había agotado al final de los años 80, la concentración económica y política de los gobernantes, así como prácticas autoritarias, produjeron la derrota histórica de las y los trabajadores.

Esas prácticas, materiales y simbólicas son el constructo del sistema patriarcal. Por ello en gobiernos de ese talante es inadmisibles el pluralismo político o el derecho a pensar distinto.

En abril de aquel año, en la RDA hubo elecciones, luego de 50 años de régimen "socialista", la población fue derrotada por la extrema derecha, y la aspiración democrática anulada.

Esto viene a cuento por lo que el fin de semana sucedió en Nicaragua, donde por artimañas políticas y represivas se reeligió por quinta ocasión Daniel Ortega, a sus 76 años, identificado por ejercer un poder centralizado, represor y antiderechos individuales. Un hombre que, con su esposa, Rosario Murillo, donde se eliminaron a sus adversarios y se practica la imposición de una sola perspectiva de pensamiento. Además de sus acciones retrógradas sobre las mujeres.

Con su poder absoluto instaurado, su control sobre el Poder Judicial, Ortega se

libró de una demanda por abuso y violación sexual, entablada por su hijastra Zoi-lamérica, en 1998, que fue archivada, pero no olvidada. Su régimen ha estado teñido de ofensivas cíclicas contra el movimiento feminista y algunas de sus líderes reprimidas o encarceladas, igual que sus adversarios políticos.

Ortega es un representante del sistema patriarcal/autoritario, como lo es Nicolás Maduro, en Venezuela, ligados estrechamente a prácticas de comunicación que el sociólogo Pierre Bourdieu llama la Dominación Masculina.

Importante saber que el autoritario tiene su caldo de cultivo en el patriarcado. En el ejercicio del poder, pone en práctica todos los mecanismos necesarios para coartar las libertades individuales y colectivas. Más que reyes o virreyes desde el poder controlan todos los hilos del sistema, como lo hacen los paterfamilias en su casa, por eso muchos de ellos acaban convertidos en dictadores o todo lo que se le parezca.

Por lo que ha sucedido por quinta vez en Nicaragua, me asustan las declaraciones contundentes de la jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum Pardo, a propósito de que una de sus colaboradoras viajó en un avión privado para asistir a una boda.

¿Qué dijo la jefa de gobierno? "Eso se acabó, en el Gobierno de la ciudad, nada de usar aviones privados, aquí somos ciuda-

danos gobernando ciudadanos, y ese es nuestro objetivo, y por eso llegamos a Gobierno".

Ella se espejea con el patriarcado, aunque tenga cuerpo de mujer, no es posible en un país donde no hubo una revolución y cambió de sistema, que las reglas sean extremas y sin razonamiento. Propias del autoritarismo, donde son anuladas todas las diferencias, contraviniendo un cúmulo de leyes que reconocen la pluralidad, la acción de grupos de la sociedad civil. Decir por último que Paola Félix Díaz, no usó para su beneficio particular un avión privado ella no lo pidió, no lo alquiló para ir de vacaciones, no hizo sino subir al transporte disponible para asistir a una boda. Realmente estamos frente a hechos que alteran la racionalidad y nos conducen a extremos ininteligibles. Veremos

Periodista, directora del portal informativo semmexico.mx

En el ejercicio del poder, pone en práctica todos los mecanismos necesarios para coartar libertades.





Alfil de Ana Guevara busca darle el control de todo el deporte mexicano...

Este jueves 11 de Noviembre se llevarán a cabo las elecciones para encontrar en el Comité Olímpico Mexicano, al sucesor de don Carlos Padilla Becerra quien a lo largo de dos periodos oficiales y una actuación emergente durante los Juegos Olímpicos de Londres, condujo como Presidente al deporte olímpico mexicano de manera impecable.

Mientras los escandalos se han sucedido uno tras otro en la CONADE, el COM ha vivido un periodo de estabilidad a pesar de haber sido abandonado y dejado sin presupuesto por el Gobierno, atacado, cuestionado, usado y muchas cosas más, por dirigentes tranzas, pequeños y egolátras, "reyecitos" que se han creído dueños del deporte, y sobretodo, por Ana Gabriel Guevara quien ha traicionado a todo el sistema deportivo mexicano, poniéndose para la foto y sacando ventaja del apoyo del presidente de la República, quien, en algún momento, entrará en conciencia del daño que le hizo quien fuera una gloria deportiva del país.

Pero ese enfermizo comportamiento de los seres humanos, y que se ve más acentuado entre aquellos que creen tener la razón y el poder para ejercer sin importar a quien perjudican, desgració la actuación del equipo olímpico mexicano

en Tokyo 2020. Los únicos ganadores fueron los consentidos y amigos de Guevara, que siguieron teniendo acceso al presupuesto y que se vieron beneficiados. Pero el deporte en general, el deporte federado, vive uno de los peores momentos de su historia.

REGRESARÁ

El paso de Guevara en la Cámara de Diputados, a donde seguramente regresará si se le acaba la beca de la CONADE, fue fugaz e ineficiente. No se hizo nada, excepto por el esfuerzo que ha muerto ya, que empujó el excampeón mundial de boxeo Erik Morales y que ahora, al llegar dos sobresalientes miembros del deporte federado y olímpico de México, Rommel Pacheco y María José Alcalá, nos hace ver una luz de esperanza.

En el caso de Marijose, se trata, probablemente, del más destacado miembro deportivo de las últimas generaciones, quien se ha preparado y ha desempeñado cargos publicos de manera honesta y transparente. Como diputada, como titular de actividades deportivas del IMSS al que le dio nuevo auge y en otras dependencias gubernamentales desde que se retiró tras los Juegos Olímpicos de Sydney, hasta llegar, ahora, a

la Cámara baja, para continuar con su desempeño en favor del deporte mexicano.

LIDERA

En las elecciones de este jueves, Marijosé se presenta liderando una de las dos planillas que participan en la elección. En su calidad de medallista mundial, múltiple campeona centroamericana y panamericana, 5o lugar olímpico en Barcelona y una trayectoria impresionante en el deporte mexicano, sabe conoce y a diferencia de Guevara, si ha impulsado a los jóvenes deportistas mexicanos y ha hecho multiples propuestas que se convirtieron en realidad con el paso de los años.

No es una persona que busque el puesto para tener control, para mandar y gobernar o para cobrar facturas pendientes de administraciones anteriores. Su breve campaña se ve avalada por importantes figuras en la historia del deporte mexicano como Daniel Aceves, Jesús Mena o Fernando Platas, Jaime



Cadaval o el Dr. Mario García de la Torre, con el objetivo principal de preservar el movimiento olímpico y que México, recupere el lugar que le corresponde en el concierto internacional en muchas disciplinas.

PÁNICO

La otra planilla, liderada también por una mujer, simplemente a mi en lo particular hace que me de pánico pensar que una empleada de la CONADE, que forma parte del equipo de Ana Guevara, pueda llegar a ser la líder del movimiento olímpico en México, y darle con eso el control absoluto del deporte mexicano.

Si Ana Guevara se hace del control del Comité Olímpico a través de una empleada de la CONADE, Norma Olivia González, quien aunque es miembro permanente de la institución, en este momento es uno de los alfiles que cuida la gestión amarillenta y poco transparente de Ana en la CONADE, gracias a su larga trayectoria como jurista.

Mientras González habla de una manipulación en las elecciones, habla de suciedad en el comportamiento del actual presidente, pero sobretodo, se nota su animadversión y sus deseos de revancha tras lo acontecido en las elecciones anteriores donde Padilla fue elegido por unanimidad. Se declara abierta enemiga del Comité Olímpico Mexicano y no hizo nada en los pasados 5 años para tratar de ayudar en la crisis COM-CONADE a pesar de ser más que cercana a Guevara.

RESENTIDO

Así que tener un dirigente resentido, y a las ordenes de la exvelocista, no me parece que sea lo que le conviene al deporte olímpico mexicano, más aún, cuando a sabiendas que la Vicepresidenta del COM, Jimena Saldaña, por el

momento está teniendo funciones y actividades mucho más importantes, trabajando como Ministra en la Embajada de México en Estados Unidos, ocupa su nombre, poniéndola como candidata a vicepresidenta de nuevo, como para ganar partidarios a costa de su prestigio, a sabiendas que la también vicepresidenta de Panam Sports no podrá más que darle un consejo a la distancia quizá vía telefónica.

González se ha dedicado a desprestigiar a sus adversarios en las múltiples entrevistas que ha tenido, en vez de hablar de propuestas y qué haría para mejorar al deporte mexicano desde el COM, quizá porque sabe, que no estará en sus manos tomar esas decisiones sino en las de Guevara, quien no ha hecho que el deporte mexicano avance un sólo paso en su vergonzosa actuación al frente de la CONADE...





Al frente de la CONADE.





Mujer de excepción

Minúscula fracción de personas es tocada en su espíritu agonial. El deporte olímpico es más que minoritario. Apenas 15 cienmilésimas del global de la población mundial sumerge su vida y compete en los grandes Juegos cuatrienales. Pero las acciones que proyectan dejan huella en la palestra y en lo social, en lo laboral, en lo cotidiano: miles de millones de espectadores y diletantes no sólo se emocionan con la lucha, sino que son estimulados y toman como modelos a protagonistas y héroes olímpicos e incorporan y los toman en sus vidas como modelos de superación y emulación. La competencia exige reunir las energías física y mental, absoluta dedicación desde temprana edad, el respeto a las reglas, tenacidad, el cumplimiento gradual de objetivos cada vez más difíciles.

La práctica del deporte, como otras actividades, ciencia, arte, conocimiento, música, pintura, danza, dotan al individuo, a su conducta y quehacer, de la capacidad de transferir los valores de lucha, competencia y superación a otros campos; de comunicarlos a su entorno.

En la historia, hay algunos mexicanos arquetipo. Entre ellos, una mujer de excepción es **María José Alcalá**, 49 años, sexto lugar en los JO de Barcelona 92, en los saltos de la plataforma de diez metros, en los que predomina la elegancia más que la rapidez felina de los saltadores del trampolín de tres metros, con distinguida presencia en otros tres JO, Seúl 88, Atlanta 96 y Sídney 2000, y precursora por su voluntad tenaz de la primera medalla de bronce conquistada por una mexicana en un Campeonato Mundial, Roma 1994, ante la esfera universal dominada en aquella época por luminarias de China, Rusia, Estados Unidos y Alemania. Una de las más grandes hazañas de México.

Las zambullidas empapadas en plasticidad, armonía, efectos estéticos, son reflejo-efecto de años y años y miles y miles de veces de subir la escalinata de diez metros en busca de aproximarse a la inalcanzable perfección. Aquella vez, justo al abrir la puerta de metal y cristal del estanque del Centro Deportivo Olímpico Mexicano, vi a **María José**, a la que observé decenas de veces en competencias nacionales y extranjeras, colocarse de espaldas en la arista de la plataforma. Falló la pirueta. Espaldarazo brutal. La rescataron. Cualquiera otra mujer se habría desmayado. Unos minutos después repetía el salto.

Es universitaria, licenciada en derecho. En la Secretaría de Relaciones Exteriores, en la Cámara de Diputados, en la dirección del IMSS, se ha distinguido como mujer de ideas modernas y de trabajo. Aspira a conducir las riendas del Comité Olímpico Mexicano, con gente de acción e identificada por su capacidad y honestidad: **Daniel Aceves Villagrán**, **Norma Baraldi**, **Jaime Cadaval Baeza** y otros.

Carlos Padilla Becerra, en tiempos difíciles de transición, hizo un buen papel en el COM. "Creo en la elección y en una reelección. Cedo espacio a otra generación con nuevas ideas".



KIOSKO

Legislatura papergate: de un morenista contra Morena

:::: Quien puso en jaque a la 4T en Zacatecas, nos narran, es el diputado local **Ernesto González** (Morena), pues desde que llegó al



FOTOS: TOMADAS DE REDES

Ernesto González

cargo lo mismo se ha ido contra opositores y cercanos, siendo el más duro de estos embates la divulgación de *Legislatura papergate*, una investigación en la que evidenció que los ex-legisladores locales contrataron a empresas fantasma para cobrar asesorías a precios altísimos. Lo interesante, nos dicen, es que dentro de los implicados estarían miembros de su partido y funcionarios del gobernador **David Monreal** (Morena), como **Evangelina Pinedo**, secretaria General de Gobierno; **Jesús Padilla**, secretario del Campo, y **Susana Rodríguez**, titular de Medio Ambiente. Pero eso no es todo, añaden que el tema ya llegó al Poder Legislativo federal, donde **Jorge Álvarez** (MC) anunció que buscará que la FGR indague al respecto. ¡Qué tal!

Sinaloa... ¿Una mujer al mando?

:::: En la elección del nuevo fiscal General de Sinaloa, nos revelan, la tensión se siente luego de que algunos grupos pusieran en entredicho la independencia del mecanismo ciudadanizado por el que se nombró una quinteta de juristas de un total de 22 inscritos en el proceso y de los cuales, el gobernador **Rubén Rocha** (Morena) seleccionó a tres para que sea el Poder Legislativo el que haga la elección final. El asunto, dicen, es que sobre todo los opositores del mandatario alegan que **don Rubén** dictó línea desde hace mucho, pues previo a su toma de protesta expresó que a él le gustaría que dicho cargo recayera en una mujer y ahora son dos juristas las que están en la terna. ¿Será que la desconfianza es válida o sólo hay un halo de machismo interiorizado contra ellas en el poder?

El PRI se sigue desmoronando

:::: En Tabasco, nos narran, tremenda exhibición le pegó la diputada **Katia Ornelas** (PRI) a su coordinadora de bancada, **Soraya Pérez**,



Katia Ornelas

al desconocerla y acusarla de ejercer violencia de género en su contra y de manejar un doble discurso, pues pide que haya paridad en las dependencias estatales, pero en su equipo de trabajo sólo hay hombres. Lo grave, indican, es que no pasaron ni tres meses y esta fracción conformada por cuatro legisladores ya se dividió y mantiene una confrontación al grado de que **doña Katia** renunció también a la secretaría general del PRI estatal y se espera que hasta de partido cambie. ¡Qué tal!

KIOSKO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



CLASE POLÍTICA



**Por Miguel
Ángel Rivera**

La favorita de López Obrador es superada por Marcelo Ebrard

Más de la mitad de los mexicanos está decidido a votar por Morena en las elecciones presidenciales de 2024, lo cual seguramente le agrada mucho al presidente Andrés Manuel López Obrador, pero tal vez lo que no le guste tanto es que su "corcholata" favorita, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, no aparece en el primer sitio de las preferencias, pues le aventaja el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon.

Lo anterior es resultado de una encuesta realizada por la empresa especializada *Electoralia*, cuyo director general es Alejandro Gamundi y tiene como director de Análisis y Estrategia a Fernando Reyes y como director operativo a Samuel Espinosa.

Dicho estudio revela también que, lejos de lo expresado recientemente por la gobernante capitalina en el sentido de que México está listo para tener a una mujer en la Presidencia de la República, la mayor parte de los entrevistados (60 por ciento) dijo preferir a un hombre en el principal cargo público. El resto, 40 por ciento, se declaró en favor de una mujer.

En lo que respecta a los precandidatos del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) "destapados" por el presidente López Obrador -quien

los bautizó como "corcholatas"- el mencionado Ebrard aparece en primer sitio con 28 por ciento de las preferencias, seguido por Sheinbaum a sólo dos puntos de distancia, con el coordinador de los senadores del partido oficial, Ricardo Monreal Ávila en tercer sitio, con sólo 14 por ciento de respuestas favorables.

En respuesta a una segunda pregunta vinculada con la sucesión presidencial, presentada por los autores de la encuesta como "¿Quién cree que sea el más apto para continuar la Cuarta Transformación de México?", la ventaja es más amplia para el secretario de Relaciones Exteriores, pues su porcentaje llegó a 342 puntos, por sólo 20 para la jefa de Gobierno de la CDMX y 15 para el senador Monreal. En este apartado, otro 33 por ciento de respuestas aparece con la simple denominación "otro".

En todo caso, según este estudio demoscópico, el que resulte nominado por Morena ganará la Presidencia de la República, pues superará a cualquiera de los potenciales abanderados de partidos de oposición.

EL APELLIDO COLOSIO TODAVÍA TIENE UN GRAN PESO POLÍTICO

Otro aspecto notable del estudio realizado por *Electoralia* proviene de la relación de los potenciales candidatos

elegidos para ser comparados con el posible nominado por Morena, misma que encabeza un político de muy poca trayectoria pero que tiene un apellido que evidentemente tiene todavía impacto en el medio político nacional.

Efectivamente, después de los tres potenciales candidatos "morenos" aparece el ahora presidente municipal de Monterrey, Luis Donald Colosio Riojas, quien tiene como único antecedente político el haber sido diputado local. De hecho, en esto también se parece a su padre, el asesinado candidato presidencial Luis Donald Colosio Murrieta, pues antes de ser nominado a la primera magistratura sólo había tenido un cargo de elección popular, diputado federal, aunque desempeñó otras funciones en su partido y en el gobierno.

Con todo y su novatez, Colosio Riojas supera, por lo menos en esta encuesta, a experimentados políticos



de los partidos de oposición.

La pregunta formulada por lo especialistas de la casa encuestadora dice: *Independientemente de su intención de voto,*

¿Quién cree que será el próximo presidente de la República?

En el primer sitio, Ebrard con 20 puntos, seguido por sus compañeros de partido Sheinbaum, 16, de Monreal, 12 y en el cuarto el sorprendente Colosio Riojas, con 7 puntos, suficientes para superar al ex candidato presidencial que intenta repetir Ricardo Anaya, quien sumó 6.

A continuación, los nombres de los otros posibles aspirantes incluidos por los encuestadores:

Margarita Zavala, Samuel García y Francisco Domínguez (2 puntos cada uno); Miguel Ángel Osorio Chong, Beatriz Paredes, Enrique Alfaro, Alejandro Moreno y Mauricio Vila, un punto cada uno. En este sector aparece un 9 por ciento para "otro" y un 19 por ciento que "no ha decidido".

Por partido, aparecen en los primeros sitios Ricardo Anaya del PAN; Beatriz Paredes, del PRI; Miguel Ángel Mancera, del PRD; y el mencionado Colosio, de MC.

LA SEGURIDAD, LA PRINCIPAL DEMANDA DE LOS ELECTORES

Quienes pretendan inscribirse en la contienda por la Presidencia de la República deberán tener en cuenta que la seguridad es la principal preocupación de los ciudadanos.

¿Cuál es la problemática más importante a resolver en su estado por el próximo presidente?, se les preguntó a las personas consideradas en este estudio y el sector ampliamente mayoritario (43 por ciento) respondió que la seguridad pública. En segundo sitio, a gran distancia, apareció el tema del empleo, con sólo 12 puntos.

En los siguientes lugares aparecieron la pobreza (9 por ciento), la falta de oportunidades (8), el alto costo de la vida (8), la salud (7), educación (4), agua potable (2) y pavimentación (2), además de un 5 por ciento con un genérico "otro".

Para quienes gustan de conocer el

procedimiento para levantar la encuesta, va la ficha técnica:

Sistema de encuestas probabilísticas, sistemáticas y por conglomerados con representatividad estatal. El levantamiento de información combina entrevistas telefónicas y redes sociales permitiendo una entrevista por persona. Este método permite obtener respuestas de los diferentes grupos sociales que componen la población objeto de estudio.

Se realizaron 32,000 entrevistas completas de la encuesta nacional para obtener un nivel de confianza estadística de 95 % y un error máximo de +/- 0.55 %.

En cada estado se realizaron 1,000 entrevistas completas para obtener un nivel de confianza estadística de 95 % y un error máximo de +/- 3.10 %.

Periodo de levantamiento: del 25 de octubre al 03 de noviembre de 2021. Fecha de publicación: 8 de noviembre de 2021.

NADIE VA CONTRA LOS PROGRAMAS SOCIALES

En cumplimiento de lo previamente anunciado, los dirigentes nacionales y coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y PRD presentaron el presupuesto alternativo para 2022, dentro del cual destacaron que no disminuirán ni menos desaparecerán los programas sociales.

Este punto era necesario, porque los legisladores y dirigentes de la alianza que respalda a la llamada Cuarta Transformación han denunciado de manera reiterada que el llamado bloque opositor desea eliminar esos programas de ayuda a los sectores necesitados.

En conferencia de prensa efectuada en la Cámara de Diputados, los dirigentes del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, integrantes de la alianza Va por México, PAN, PRI y PRD señalaron que la mayor parte del

presupuesto, que será superior a los 7 billones de pesos, no puede ser tocado, por lo que los movimientos que proponen suman únicamente 360 mil millones, los cuales se obtendrían principalmente de reducciones del 50 por ciento en las asignaciones presupuestarias de megaproyectos como el Tren Maya, Refinería Dos Bocas, Corredor Interoceánico y el Aeropuerto de Santa Lucía, así como al programa Sembrando Vida. También recomiendan recortar la nómina y viáticos de los Servidores de la Nación y disminuir los gastos de operación, salarios, subsidios y transferencias en diversas dependencias federales.

A cambio insistirán en rehabilitar programas de ayuda al sector femenino, como el de refugios para mujeres violentadas y de estancias infantiles y recuperar el Fondo para la Prevención para Desastres (Fonden), todos los cuales han sido cancelados por la llamada Cuarta Transformación con el pretexto de combatir la corrupción.

Como la canción de Chava Flores, se puede decir: "¿A qué le tiras cuando sueñas, mexicano?", porque los "morenos" y sus rémoras no dejarán que se le cambie ni una coma al proyecto del gobierno del presidente López Obrador.

La única remota posibilidad es que se logren acuerdos a cambio de los votos necesarios para la también tan ansiada (contra)reforma energética.

Pero de momento no se aprecia acercamiento. Por el contrario, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, pidió al dirigente de Morena, Mario Delgado, no entrometerse en asuntos de su partido e insistió que el tema energético debe posponerse hasta después de las elecciones del año venidero.

arcangelpaz@me.com



Lejos de lo expresado recientemente por la gobernante capitalina en el sentido de que México está listo para tener a una mujer en la Presidencia de la República, la mayor parte de los entrevistados (60 por ciento) dijo preferir a un hombre en el principal cargo público.



Violencia, corrupción y delincuencia organizada vulneran paz y tranquilidad en Metepec, Edomex: Karina Rocha

P. 10-11



Violencia, corrupción y delincuencia organizada vulneran paz y tranquilidad en Metepec, Estado de México: Karina Rocha Priego

ROBERTO MELENDEZ S.

En estricto apego a derecho, en cumplimiento a la ley, la aún presidenta municipal de Metepec, Estado de México, *Gabriela Gamboa, debe ser investigada y "llamada a cuentas" por autoridades ministeriales estatales y federales* por permitir el ingreso, sin el menor de los recatos, de la *delincuencia organizada a Metepec, donde la violencia, inseguridad y muerte son el común denominador*, se estableció en el noticioso estelar de *unomásuno, Cambiando de Tema Noticias*, en el que la directora general del periódico crítico y veraz y de *Diario*



Amanecer, Karina Rocha Priego, en entrevista con **Julio Jiménez Martínez**, bajo la dirección de nuestro presidente editor, **Naim Libien Kauri**, puntualizó que la delincuencia organizada no solo amenaza al ayuntamiento referido, sino al Estado de México en general, por lo que el fortalecimiento de los programas y acciones emprendidos por las autoridades de los tres niveles de gobierno deben de fortalecerse a efecto de brindar a la comunidad en su conjunto **tranquilidad, paz y seguridad**.

Hizo énfasis en el "**desmedido interés**" de **Gabriela Gamboa** por que la tradicional **Feria de Metepec**, la que seguramente le aportaba ganancias ilícitas millonarias, no se suspendiera, a pesar de las amenazas por parte de la empresa criminal **La Familia Michoacana**, la que afirma ser "**dueña de la plaza**".

No había sido suficiente el ataque al convoy de la conocida banda "**La Adictiva**" y la balacera que se afirma se registró luego de la presentación de "**El Komander**", sino que hasta que los elevados índices de violencia se tornaron insoportables y se determinó cancelar el festival, por lo que ahora **pequeños y medianos empresarios que pagaron decenas de miles de pesos por un lugar para expender sus artículos exigen la devolución de ese dinero, demanda a la que Gamboa hace oídos sordos**.

Milagrosamente la violencia generada por los grupos delictivos que se disputan el territorio no se registraron muertos, pero es un hecho que la sociedad se encuentra "**atada**" y es rehén de la delincuencia organizada, la que incuestionablemente está relacionada con la muncipe saliente, quien a manera de justificación pretende inculpar a quien será su sucesor.

Es una verdad que no se puede ocultar, pero una de las zonas donde el crimen organizado pretende establecerse de manera definitiva es el Valle de Toluca, por lo que la Fiscalía General de Justicia, en coordinación con autoridades federales, como sería la Guardia Nacional, debe actuar de inmediato.

Y Cambiando de Tema, "El Nuevo Rostro de la Información", vía telefónica, entrevistó al columnista y analista político, **Salvador Martínez García**, quien puntualizó que el objetivo principal de la **Reforma Eléctrica**

del presidente Andrés Manuel López Obrador es el que la **Comisión Federal de Electricidad** retome la rectoría del Estado en la materia y los particulares generadores de la misma dejen de aprovecharse del subsidio que el gobierno federal otorga a quienes utilizan este servicio, el que anualmente se beneficiaba con miles de millones de pesos que iban a parar a los "**bolsillos**" de particulares, quienes obviamente se muestran inconformes con la llamada también contrarreforma eléctrica, la que es falso vaya a generar energía sucias, como pretenden hacerlo creer los detractores de la medida, la que incuestionablemente beneficiará a quienes menos tienen.

Las empresas privadas generadoras de energía no solo satisficían sus propias necesidades, sino comercializaban de manera ilegal la misma, con millonarias ganancias.

Se estima que el subsidio del gobierno al suministro de energía se apro-

ximaba a los **mil millones de pesos anuales**.

De igual manera, vía telefónica, **Jiménez Martínez entrevistó al analista Carlos Patiño López**, quien destacó que después de 20 meses de permanecer cerrada, debido a la pandemia de la Covid-19, la frontera norte del país se abrió a la actividad comercial, pero sobre todo al cruce de personas para visitar, en ambos lados, a sus familiares.

Las actividades económicas en la franja fronteriza de inmediato se reactivaron y ello es más que positivo para la reactivación de la economía de México y Estados Unidos.

Destacó que a muchos paisanos se les ven-



ció la visa y que tendrán que esperar hasta un año para renovarla, ello en virtud de que la embajada se mantuvo cerrada. También se pudo apreciar que miles de vehículos, en caravana, llegan a nuestro país con **miles de compatriotas que con presentes viajan a varias entidades federativas para "reencontrarse con su gente", a la que no ven desde hace más de año y medio.**

Destacó que **el Día de Acción de Gracias será una fecha para fortalecer las actividades económicas.**

En la oportunidad, lamentó que 19 personas que perdieron la vida en el accidente vehicular registrado en la caseta de cobro de San Marcos, en la carretera México-Puebla, en Chalco, al tiempo que destacaba la necesidad de que las autoridades tengan un estricto control sobre choferes y, sobre todo, en transportes de carga, pesados. Recordó que en **la Cámara de Diputados duerme el sueño de los justos la Ley de Movilidad y Seguridad Vial.**

En la CdMx, **la Secretaría de Movilidad es "punto muerto"** y está acreditado que su titular, **Andrés Lajous**, es muy brillante en el escritorio, pero en la práctica es una nulidad.

En otro **Cambiando de Tema, Jiménez Martínez** entrevistó al presidente de la Primera Sala del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, **Rufino H. León Tovar**, quien recibió de manos de representantes de grupos indígenas del estado de Hidalgo el **Bastón de Mano**, ello en reconocimiento a la humanitaria, eficiente, honesta y eficaz labor que a lo largo de más de 30 años ha realizado en el servicio público, particularmente de sus hermanos hidalguenses, quienes manifestó su apoyo incondicional, el que fue agradecido por el funcionario, quien reiteró que quienes lleguen a ocupar cargos públicos tienen el deber de ver por el bienestar de sus semejantes o mejor no aceptar los mismos.

Cabe recordar que **el año entrante habrá elección para gobernador en Hidalgo, sobre lo cual Rufino precisó que habrá que esperar los tiempos políticos y electorales, los que deben ser respetados.**

Otro de los Invitados fue **Nelson Vargas**, quien destacó la necesidad de que quienes acuden a los estados o escenarios deportivos se abstengan de externar frases ofensivas, mucho menos en presencia de sus familiares,

principalmente hijos, ya que **"siembran"** el mal ejemplo y los resultados siempre son negativos.

Pueden externar sus pasiones deportivas, pero jamás llegar al insulto. **Destacó los triunfos de Sergio "Checo" Pérez en la F-1, y Saúl "Canelo" Álvarez, en boxeo.**

Y vía Zoom, el periodista **Víctor Blásquez de los Ángeles** se comunicó con el conductor del programa para comentar que la caravana de migrantes que se dirige a la Ciudad de México dejó territorio chiapaneco para arribar al estado de Oaxaca y proseguir el viaje que proyectan habrá de concluir en Estados Unidos.

Los aspirantes a **"braceros"**, muchos de ellos acompañados de sus familias, recibirán una tarjeta migratoria que les permitirá presuntamente tener acceso a la salud y otros beneficios.

Habrá que esperar a ver qué tan cierto es el anuncio de las autoridades mexicanas, las que refrendaron su absoluto respeto a los derechos humanos. Comentó que, de acuerdo con el Inegi, siete de cada 10 mujeres se sienten inseguras al salir de sus domicilios y que el porcentaje entre masculinos es de seis a diez.

***** Reforma Eléctrica, busca recuperar generación, distribución y comercialización: Salvador Martínez García**



*** Inegi publica cifras preocupantes de Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana: **Víctor Blásquez de los Ángeles**

*** Gobernantes en Hidalgo, justifican usos y costumbres para negar acceso a servicios de salud de comunidades indígenas: **Rufino H. León Tovar**

*** En antesala del **Día de Acción de Gracias** y **Black Friday**, abren frontera de México y EE. UU.: **Carlos Patiño López**

*** Actos de violencia en eventos deportivos y espectáculos masivos, son reflejo de nuestra sociedad: **Nelson Vargas**

Presidente López Obrador fijará postura sobre lucha contra corrupción ante ONU: **Julio Jiménez**





**Salvador
Martínez García**





**Víctor Blásquez
de los Ángeles**



**Nelson
Vargas**



**Rufino
H. León Tovar**



**Julio Jiménez
Martínez**



**Carlos
Patiño López**





La pantomima de Nicaragua

*Daniel Ortega es un traidor a la Revolución Sandinista, baluarte de la lucha democrática en América Latina
Es el nuevo Somoza de Nicaragua, un represor y violador sistemático de los derechos humanos*

Regreso en el tiempo. Los presidentes que juegan a realizar elecciones “libres, plurales, democráticas y justas” se convierten en marionetistas de un teatro guiñol.

Daniel Ortega es un traidor a la Revolución Sandinista, baluarte de la lucha democrática en América Latina en contra de dictadorzuelos y aspirantes a tiranos. Ortega formó parte de aquella guerrilla sandinista que derribó a Anastasio Somoza, que sentó las bases para una transición democrática y que hoy se ve hundida en la persecución y la censura.

Siete candidatos de oposición fueron encarcelados en los últimos meses; líderes de partidos opuestos al gobierno han sido perseguidos y amenazados; les impidieron hacer campaña para la jornada electoral: se desplegó un operativo inmenso para inhibir la participación política de fuerzas, críticos y líderes opositores. Por si fuera poco, durante el día de las votaciones movilizaron a sus seguidores, amenazaron a los renuentes y forzaron

los recuentos. Una auténtica representación teatral que, por supuesto, arrojó un abrumador porcentaje a favor de Ortega y su esposa. Una auténtica burla.

Según los números difundidos por el gobierno, participó un 65 por ciento de los electores, de los cuales Ortega y su mujer, Rosario Murillo –vicepresidenta– obtuvieron un 75 por ciento de apoyo en las urnas. Resulta una fantasía absoluta, puesto que, según organizaciones locales, la abstención, signo de protesta, rechazo y desconocimiento de la población, alcanza niveles del 81 por ciento.

Daniel Ortega lleva tres periodos de cuatro años al frente de la Presidencia, y estos comicios lo impulsan para el cuarto. Si todo sucede como él y su familia lo tienen planeado, se quedará 16 años en el poder, para dejar de inmediato a su esposa, Rosario Murillo, al frente del país. Es la fórmula Kirchner del 1-2, que tanto daño le causó a Argentina.

Ortega-Murillo representan un auténtico negocio familiar, donde los hijos ya ocupan cargos en el gobierno y empresas paraestatales, y se preparan para futuras carreras políticas.

Una ligera luz de esperanza aparece en el horizonte con las reacciones internacionales. Por lo menos 30 países en el mundo desconocieron los resultados y consideraron la jornada como una “pantomima”, dijo el propio presidente Joe Biden, de Estados Unidos. Y de ahí en adelante, sume usted a la Unión Europea en su conjunto, España por supuesto, Costa Rica, Chile, Perú y Colombia han reaccionado con unánime repudio al intento autócrata de Ortega-Murillo, anunciando el despliegue de nuevas sanciones económicas en contra del gobierno, además de retirar fondos internacionales de ayuda, destinados a Nicaragua.



No faltó el impresentable Nicolás Maduro, de otro régimen idéntico en Venezuela, que salió en su apoyo, repitió la narrativa del voto contra la guerra y felicitó, por adelantado, a Daniel Ortega.

Varios cancilleres calificaron como una farsa la jornada del domingo, donde la represión, la cárcel, la censura y el atropello sistemático a los derechos humanos son el factor común de los últimos seis meses.

Nicaragua, bajo el gobierno de Ortega, se ha convertido en el segundo país más pobre del continente, tan sólo después de Haití. Su gestión ha sido condenada en foros internacionales, como la OEA, donde se pide su expulsión inmediata.

Según Gallup Internacional el régimen de Ortega cuenta sólo con el 19 por ciento de aprobación entre la población, mientras que arriba del 75 por ciento lo rechaza. Los empresarios, estudiantes, obreros y campesinos se negaron a participar de forma generalizada en los comicios, ante la evidente represión ejercida por el gobierno.

Ortega es el nuevo Somoza de Nicaragua, un represor y violador sistemático de los derechos humanos.



El 80% de abstención confirma la farsa de Ortega en Nicaragua

LOS COLEGIOS semivacíos y las avenidas desiertas el domingo, jornada electoral en Nicaragua, hacían presagiar que la cifra importante que deseaban conocer los nicaragüenses no era el porcentaje de votos por el que ganaría el ticket entre Daniel Ortega y su mujer Rosario Murillo. Con toda la oposición encarcelada o en el exilio, las fuerzas del orden imponiendo en las calles un régimen de terror –que solo en las jornadas de abril de 2018 dejó casi 400 muertos– y los medios de comunicación controlados por el clan familiar de los Ortega, tanto los ciudadanos como la mayor parte de la comunidad internacional sabían desde hace meses que las elecciones presidenciales eran una farsa encaminada a reforzar la dictadura sandinista. Por eso, los datos relevantes son los de la abstención, que reflejan hasta qué punto existe un divorcio irreconciliable entre la sociedad y un presidente revolucionario que encadena, con este, su tercer mandato consecutivo. El Consejo Supremo Electoral afirmó que la candidatura a sandinista obtuvo en 75% de los votos y que el índice de participación había rozado el 65%. Pero la organización independiente Urnas Abiertas, que contó con la ayuda de 1.450 observadores en todo el país, situó la abstención en torno al 80%. Es decir, que solo acudió a las urnas un 20% de la población.

No es de extrañar que la Unión Europea, en palabras de Josep Borrell, haya afirmado que las elecciones «se llevaron a cabo sin garantías democráticas y sus resultados carecen de legitimidad». O que Joe Biden las calificara de «pantomima» y llamase «autócrata» a Ortega. Tampoco el ministro español de Exteriores, José Manuel Albares, ahorró críticas y exigió la liberación de todos los presos políticos. En la otra parte del espectro, sin embargo, Nicolás Maduro se anticipó unas horas a los resultados electorales y felicitó a Ortega, al que definió como «presidente del pueblo».

Mientras los Ortega celebran su pantomima electoral, la oposición que logró huir antes de ser encarcelada, se reunió en Costa Rica para recordar al mundo hasta dónde había llegado una revolución que, como la mayor parte de los proyectos utópicos, ha devenido en un régimen dictatorial. La comunidad internacional debe actuar conjuntamente para devolver la democracia a un país que ha sido secuestrado por una familia que se reparte todas las esferas del poder. Justo lo mismo que la dinastía Somoza contra la que luchó el Frente Sandinista de Liberación Nacional.

